



開校明治七年  
開校149年目

# 大和田小だより

学校教育目標  
かしこく やさしく がんばる子

大和田小は新座の始めの学校。来年度開校150周年です。

めざす学校像  
子供の自己有用感を向上させ、主体的・協働的な学びを大切にす学校  
～すべての子を大和田小の光に～

2学期末号 令和5年12月22日  
新座市立大和田小学校  
児童数776名・学級数27学級

## 冬休みの生活について

- ・きまりのある生活
- ・新学期の準備
- ・交通事故に注意
- ・トラブルに巻き込まれない

## 歳末 豊かな体験ができた校外学習での学習

校長 近藤章宏

2学期は多くの学校行事を行うことができました。中でも教科の学習の充実を図るための校外学習では、豊かな体験ができました。学校を離れ、授業で学んだこと、これから学ぶことについて直接見聞きし、体験する機会となりました。又社会とのつながりや働くことについて、それぞれの学年に応じて考えることができました。

### 1年生—こども動物自然公園（東松山市）

学校に入って初めての校外学習に、こども動物自然公園に行ってきました。まだまだ暑さの残る日でしたが、広い園内をしっかりと歩いて回ることができました。午後はグループでの行動もしていました。色々な動物を見てその特徴を作文にすることもできていました。



### 2年生—さいたま水族館（羽生市）

水族館の中には埼玉県に縁のある淡水魚がたくさん展示されていました。水の中にあるような感覚になるような展示水槽もあり、子供たちは大喜びでした。お弁当の後は広い芝生や公園で思い切り体を動かして遊びました。また校外学習で観察してきた成果を学習の中でまとめることができました。



### 3年生—川越総合卸売市場・難波田城跡

市場に入ると大きな精肉のかたまりや、大量の鮮魚や野菜が、所狭しと並べられています。精肉担当の方が、お肉の種類や大きさなどを説明してくれていました。裏にある倉庫も見せていただきましたが、その広さ子供たちは驚いていました。自分たちの食べ物はどうやって家まで届くのかを実感することができました。



### 4年生—東秩父和紙体験・川越蔵の街見学

埼玉県の和紙はユネスコの無形文化遺産に登録されている伝統技術です。紙漉きの工房に到着すると、施設の方が丁寧に説明をしてくれました。その後子供たち一人一人が紙の原料が入った「漉き船」を振ると底に薄い膜状の紙ができあがりました。冷たい水での作業の



大変さと共に地域の伝統も感じて欲しいと思っています。

### なかよし学級—キッズニア東京

混雑する電車での移動でしたが行儀よく乗ることができていました。施設ではガソリンスタンド、ファッションショー、介護施設など様々な職業体験ができました。働くことで社会につながることを感じることもできていました。



### 5年生—川口市スキップシティ

ニュース番組づくりの制作体験ができました。これからは放送だけでなく、インターネット等での情報通信が仕事として拡大していくことでしょう。今はまだ無い職業が10年後には、仕事の主役になっているかもしれません。変化の激しい社会を見据えて学んでいってほしいと願っています。



### 6年生—国会議事堂見学

議事堂の裏手で降りると警備員が大勢いることが実感でき、緊張感が伝わります。建物の中に入ると石造りの柱や壁の重厚さや廊下の絨毯等の豪華さに目を奪われます。廊下では関係職員や報道関係者も多数すれ違いました。本会議場で傍聴席に座った際は「テレビで見たことがある」等の声があがっていました。まさに日本の中心を実感できていました。



和紙作り、ニュース番組作り、国会見学等、多くの子供たちにとっては一生に一回の体験になるのではないかと思います。六年生と国会見学で移動していた時に3年前のコロナ禍の頃の話をしました。校外学習が無くなってしまいとてもつまらなかったと言っていました。一日一日の学校生活の貴重さについて改めて思うところです。

\*\*\*\*\*

授業日数79日間の2学期が終了いたしました。2学期も子供たちの大きな事故や怪我などもなく教育活動を進めることができました。明年も着実な歩みの年となりますよう祈念いたします。皆様良いお年をお迎えください。